

COMISIONES-OBreras-INFORMA

Nº 2

COMISIONES OBRERAS DE BARCELONA

5 ptas.

MAYO 1969

BALANCE DE UNAS JORNADAS DE LUCHA - PERSPECTIVAS DE AVANCE DEL MOVIMIENTO OBRERO

Compañeros:

Hacemos hoy un primer balance de las acciones del 30 de Abril y de 1 de mayo, jornadas en las que COMISIONES OBRERAS y todos aquellos que comprenden y apoyan la lucha obrera, habían llamado a los trabajadores y a todo el pueblo a luchar por nuestras reivindicaciones; por nuestros derechos, a luchar en los lugares de trabajo y a luchar en la calle para expresar la unidad y la solidaridad de los trabajadores, su conciencia combativa con todos los que se enfrentan con la explotación y su instrumento político, la dictadura franquista.

En el planteamiento del 30 de abril y de 1 de mayo se señalaba la importancia de que sepamos valorar la enorme significación de todas las acciones, desde las pequeñas y grandes luchas dentro de las empresas, hasta el combate en la calle. Como se decía en el llamamiento para el 1 de mayo: " LA LUCHA OBRERA HA SIDO UNO DE LOS FACTORES DETERMINANTES DEL FRACASO Y ENTIERRO DEL ESTADO DE EXCEPCION ". Y efectivamente así ha sido, con las huelgas y luchas obreras de febrero y marzo en el país vasco, en Asturias, en Cataluña; con la rotura del tope del 5,9 que imponen los guardaespaldas del capitalismo, es decir el régimen franquista y su colaborador inmediato la CNS para ayudar a obtener fabulosos beneficios a los capitalistas. LOS TRABAJADORES DEMOSTRAMOS CON NUESTRA ACCION, QUE MOY LA LUCHA DE NUESTRA CLASE CONTRA LA EXPLOTACION ES EL ELEMENTO DE VANGUARDIA EN LA LUCHA DE NUESTRO PUEBLO POR LA LIBERTAD .

En el 30 de abril y 1 de mayo han habido múltiples acciones; en las fábricas unas, otras en la calle con los comandos obreros y estudiantes al frente. Estos comandos han recogido la adhesión y simpatía de la gran mayoría de los trabajadores que han visto en ellos la expresión a gritos, con pancartas y banderas, de nuestra voluntad de acabar con todas las formas de opresión y explotación. Pero para conseguirlo es necesario que TODOS pasemos a la lucha activa. Que todos aquellos que han visto en estos comandos la expresión de su voluntad de lucha comprendan la gran verdad de una de las pancartas exhibidas en las manifestaciones del día 30:

" LA LIBERTAD DE LOS TRABAJADORES SERA OBRA DE LOS PROPIOS TRABAJADORES "

A partir de las acciones del 30 y del 1 desarrollaremos la lucha de la clase obrera. En esta lucha el planteamiento en cada lugar de trabajo de los problemas concretos de los trabajadores, sus exigencias propias y más inmediatas, aparece como base indispensable de MOVILIZACION. En este sentido la exigencia del salario mínimo de 350 ptas con escala móvil, de acuerdo con la variación real del coste de vida, es algo que la constante alza de los precios pone al orden del día. Y en torno a estas exigencias en cada empresa debe ir consolidándose el núcleo dirigente, LA COMISION OBRERA, es decir el núcleo de compañeros dispuestos a impulsar la acción; compañeros a los que todos los trabajadores consideran como sus auténticos dirigentes si se hacen abiertamente portavoces de la voluntad mayoritaria de lucha. Consolidar las COMISIONES OBRERAS significa a la vez ir creando las bases sólidas

~~TODAVIA~~ TO DE CLASE, significa rechazar la farsa de la ley sindical de Solís y la CNS. La necesidad de un auténtico sindicato obrero que los trabajadores comprobamos en la lucha es la mejor base para impulsar la LUCHA UNIDA Y COORDINADA contra este proyecto del franquismo. Añ rechazar su "Ley Sindical" afirmamos nuestra voluntad de un sindicato único en el que:

- TODOS LOS CARGOS DEBEN SER ELEGIDOS DE ABAJO A ARRIBA
- LOS FUNCIONARIOS SINDICALES ESTARAN SOMETIDOS A LA AUTORIDAD DE LOS DIRIGENTES SINDICALES ELEGIDOS DEMOCRATICAMENTE.
- EL SINDICATO SERA INDEPENDIENTE DE TODO CONTROL O DIRECCION DE NINGUN MOVIMIENTO O GRUPO POLITICO.
- PLENAS GARANTIAS DE LIBERTAD DE EXPRESION Y REUNION

Y a partir de la lucha en cada empresa, a partir de la voluntad de un sindicato obrero, ELEVEMOS EL NIVEL DE NUESTRA ACCION. Elevacion del nivel de lucha que significa en primer lugar reforzar LA UNIDAD ORGANIZADA DE NUESTRA CLASE, transformar la lucha reivindicativa en COMISIONES OBRERAS, vanguardia abierta, NO CLANDESTINA, de la lucha obrera. Elevar el nivel social y político de nuestra lucha significa en primer lugar enfrentar nuestra acción con la forma política concreta que tiene hoy en nuestro país la clase explotadora. es decir la dictadura franquista, que intenta poner topos a los aumentos de salarios y que con la CNS y la represión intenta frenar nuestra lucha. Esta elevación del nivel de la lucha solo será efectiva si va acompañada de una mayoritaria incorporación de los trabajadores a la lucha real, que comprueben en la lucha la naturaleza real y concreta del enemigo de clase.

!# ADELANTE COMPAÑEROS , que las acciones del 30 de abril y 1 de mayo sirvan para avanzar en este camino !!.

30 de Abril
=====

1. ACCIONES EN LAS EMPRESAS

CIPALSA (antigua Elizalde, antigua Enmasa)

.Paro de 5 minutos a las 10. El paro fue seguido por un 60% de los trabajadores; tres secciones boicotearon los comedores. A la salida del turno normal nadie

tomó el autobús delante de la empresa y salieron agrupados. El paro fue efectivo en aquellas secciones en las que se había discutido el llamamiento de COMISIONES OBRERAS.

CIDESA (Construcción)

.Continuó la acción iniciada el viernes 25 de boicot a las horas extras. Esta acción se había preparado con varias asambleas en las que han participado entre 200 y 400 obreros de la empresa. El lunes 28 la empresa decidió "decretar el boicot oficial" a las horas extras a fin de cortar el ambiente de agitación que suponía la discusión diaria para continuar el boicot; colocó un letrero en el que se decía que para todos la hora de

salida era las 5 y 1/2. Los trabajadores exigen 35 ptas. por hora para el peón y 45 para el oficial. La última oferta de la empresa es de 26 para el peón y 37 para el oficial. En la asamblea realizada el día 29 los trabajadores decidieron rechazar esta oferta y continuar la acción. El día 30 de abril se inició además el boicot al trabajo a destajo (a prima). El día 8 de mayo el direc-

INDUSTRIAS METALICAS CASTELLO

.Realizaron un paro el día 30 al que se sumaron los técnicos.La acción se inició ya en febrero en torno al sistema de primas.Durante este tiempo han habido varias asambleas, así como trabajo lento durante el mes de abril.La lucha de los trabajadores ha logrado hacer "saltar " a un encargado que habían colocado

como "perro guardián"; éste empezó despidiendo a 2 trabajadores,pero tuvieron que readmitirlos ante la actitud firme y solidaria de los demás compañeros. El que finalmente fue despedido es el encargado. Esto les pasa a los que traicionan a sus compañeros,los patronos les ochan cuando ya no no sirven.

.

SIEMENS

. Boicot a las horas extras el día 30.; Como se recordará en esta empresa después de 6 semanas de boicot a las horas extras y paros consiguieron un convenio en el que se aumentaban los salarios en un 14 % sobre el total de la nómina; se establecía la escala móvil de salarios y otras mejoras.

.

PIRELLI-MOLTEX

.En esta empresa en la que la lucha por el convenio había impuesto un aumento equivalente al 25 % entre las diversas mejoras; el día 30 hubo boicot a las horas extras. Se hizo un intento de salida colectiva; pero la guardia civil les dispersó en la puerta de la empresa.

.

SOLER ALMIRALL

.Paro de 5 minutos el día 30 con silencio total.Al reincorporarse al trabajo lo hicieron al grito de " viva el 1 de mayo " y " viva las Comisiones Obreras " en todos los talleres.

.

S.F. VILA (Textil)

.El día 30 continuaron en la sección -cuarto colores- el boicot a las horas extras que vienen haciendo desde hace dos semanas en apoyo de sus reivindicaciones concretas ; contra el convenio impuesto por los jefes de la CNS y en apoyo del documento reivindicativo firmado por 10.000 trabajadores de la industria textil de Barcelona y comarca.

.

MEDIR (Textil)

Los días 28,29 y 30 realizaron boicot a las horas extras en demanda de elecciones sindicales auténticamente democráticas en apoyo de los mismos enlaces y jurados que fueron expulsados por la CNS.

.

PUERTO DE BARCELONA

. El día 30 los trabajadores portuarios salieron en grupo compacto del trabajo; boicotearon los transportes.A ello se debe seguramente el que el boicot a los transportes en Atarazanas fuera muy claro.

.

BLANCHINI ; AEG de Montornós del Vallés,EUROPILS,FACESCO ,empresas de la comarca de Sta.Coloma,continuaron el día 30 el boicot a las horas extras que vienen desarrollando desde hace 15 días.

.

tor de obra MAX y el jefe de personal, Morino, llaman a la Brigada Social; intentan coaccionar a algunos enlaces, pero continúa la lucha y las asambleas.

.....

HARRY WALKER

. En apoyo de sus exigencias en la negociación del convenio los trabajadores hicieron un paro el día 29 de 9 a 9L/4 de la mañana. El día 30 el paro fue ya de 1/2 hora, de 11 a 11 1/2. Durante los días 2, 3, 5, 6, y 7 de mayo ha continuado la lucha con boicot al trabajo a prima. A la acción se han incorporado los técnicos y administrativos. Intentando para la acción, la empresa ha enviado cartas de despido a 6 trabajadores. La lucha contra los despidos y por sus justas reivindicaciones continúa.

.....

SOLEX (filial de Harry Walker)

. Se ha desarrollado la misma acción que en Harry Walker. En esta empresa la mayoría de trabajadores son mujeres.

.....

MAQUINISTA

. El día 30 una delegación de 10 trabajadores fue a presentar a la dirección las reivindicaciones de los trabajadores .

.....

EROSA (Construcción)

. Asamblea de trabajadores de 15 obras el día 29

.....

RENFE

| | |
|--|--|
| . Continuó durante la semana del 30 y 1 de mayo la "huelga de celo", consistente en que la mayoría de maquinistas exigen se cumplan al máximo las normas de seguridad antes de salir los trenes. Esto provoca importantes retrasos y en más de | una ocasión la dirección de RENFE se ha visto obligada a suprimir algún tron. Los maquinistas desarrollan esta acción en apoyo de su demanda de conflicto colectivo para la que están recogiendo firmas..... |
|--|--|

.....

BANCA

Continúa la lucha iniciada en Barcelona en febrero con el paro en 18 bancos durante 5 minutos respondiendo al llamamiento de C.O. de Banca. Continuó la acción con los paros de 5, 10 y 15 minutos los días 14, 15 y 16 de abril y la concentración de unos 800 empleados delante de las oficinas del BANCO ESPAÑOL DE CREDITO el día 16. Recogiendo este ambiente de lucha, generalizado en la banca de toda España, las C.O. de banca llamaron a parar 6 minutos el día 30 para reforzar la exigencia de sus reivindicaciones y manifestar a la vez su solidaridad de lucha con toda la clase obrera. La acción fue seguida en los bancos POPULAR, GUIPUZCOANO, CREDITO LYONNAIS y algunas secciones del TRANSATLANTICO. Continúa la acción contra el convenio firmado que no recoge las reivindicaciones planteadas por los trabajadores.

El día 10 a las 12 horas, 10 minutos de paro casi en la totalidad, para protestar por el convenio. Algunos van al trabajo con brazalete negro. EN el BANCO EXTERIOR se celebra asamblea para discutir el convenio (eran 100 empleados).

El banco de MADRID sigue también la acción iniciada en otros bancos.

.....

2. BOICOT AL TRANSPORTE

No fue seguido unánimemente. La compañía suprimió bastantes autobuses para dar la sensación de que iban más llenos. En algunas líneas se observó una fuerte disminución en las horas punta.

A pesar de ello un cobrador declaró que había recaudado una cuarta parte menos de lo normal. Desde Atarazanas la policía informaba por su radio: "LO DEL TRANSPORTE LES ESTA SALIENDO REDONDO .SOLO SUREN ALGUNAS MUJERES Y NIÑOS."

=====

3. LOS ESTUDIANTES. LA UNIVERSIDAD

En el Instituto Juan de Austria los alumnos decidieron hacer huelga el día 30. Sólo acudió una niña.

En la FACULTAD DE FILOSOFIA Y LETRAS se reunió en el patio una asamblea de 500 estudiantes por la mañana. Se desplegó una bandera roja que fue muy aplaudida. La policía entró en la facultad y obligó a los estudiantes a salir todos a la calle. Muchos se incorporaron a los comandos obreros y estudiantiles que durante todo el día se manifestaron por la ciudad.

En la ESCUELA INDUSTRIAL unos 350 estudiantes se manifestaron a las 11 de la mañana. Intervino la policía que permaneció estacionada allí el resto del día.

=====

4. MANIFESTACIONES RELAMPAGO

Los comandos obreros y estudiantiles formados fundamentalmente por jóvenes, actuaron repetidamente durante el día 30, en especial por la tarde. Hemos resumido la información que nos ha llegado de los manifestantes; de alguna cosa confirmada por la prensa franquista y la radio de la propia policía que este día daba órdenes a los jeeps y policías que circulaban por toda la ciudad intentando parar las acciones.

. A las 12 y 1/2 se manifiestan unos 100 jóvenes delante de la cárcel "Modelo".

. A las 13 h. eran también unos 100 en el cruce Mallorca-Avda. Roma donde interrumpieron la circulación y apedrearon 3 autobuses.

. 1 y 1/2, petardos a un tranvía en Gran Vía a la altura de Urgel. Luego se apedreó a un autobús en Urgel.

. 5 de la tarde. Se cierran las puertas de entrada del metro de Pº de Gracia-Cataluña con una cadena y un candado. La gente se agrupa en la puerta y luego se marcha a pié.

. A las 6 manifestación en Gral. Mola.

. A las 6 h 45 m. en Almagóvaros, donde se rompen los cristales del Banco Popular Español.

. A las 7 h. en Collblanch, gran distribución de propaganda, en especial en Riera Blanca. Se quema un tranvía después de haber hecho bajar a la gente.

. A las 7H.30m. en Pubilla Casas. Av. Masnou.

. Sobre las 8 se señalan varias acciones:

-Plaza Molina, Balmes, Vía Augusta.

-En la Plaza Borrás(Sarriá) se pintan varios autobuses.

-Gerona-Diagonal. Se manifiestan unos 150 jóvenes. Colocan algunas vallas en el centro de la calzada. Con un cocktail Molotov provocan un incendio, lo cual causa un importante atasco en la circulación y dificulta la llegada de los mismos coches de la policía.

-Av. Gaudí. Grupos de manifestantes rompen los cristales de los bancos HISPAÑO AMERICANO, CENTRAL y EXTERIOR DE ESPAÑA. De estos bancos se arrancaron las banderas franquistas y se ataron a algunos coches.

-Travesera de Las Corts-Numancia. Un centenar de manifestantes interrumpe la circulación; se reparte mucha propaganda, se gritan consignas de C.O.

-Pintadas y reparto de propaganda en numerosos puntos de la ciudad. Entre ellos en las calles Rosellón, Córcega, Tuset.

2. ASAMBLEAS OBRERAS EN EL CAMPO

Se realizaron en varios lugares; una de los vecinos del barrio del Besós, otra de los de Gavá y Viladocans, otra en MONcada. En las de Cornellá y Badalona los trabajadores y sus familias se reunieron entre la propia Guardia Civil que durante todo el día estuvo rodeando los lugares. En la Ciudad Satélite de S. Eldelfonso en Cornellá, la Guardia Civil, que la ocupaba militarmente, impedía que se formaran grupos de más de 3 personas. En Sta. Coloma realizaron por la tarde una manifestación a la que se sumaron los de Badalona. Recorrieron 1 Km. por el barrio de la Balsa con 3 banderas rojas y 1 pancarta.

3. MANIFESTACIONES RELAMPAGO

Durante el 1 de mayo, los domandos obreros y estudiantiles desplegaron también una gran actividad por toda la ciudad. Recogemos como para el 30, un resumen de la información de los propios manifestantes, de la prensa franquista y de la radio de la policía.

. Sobre las 11 de la mañana unos 200 jóvenes se manifestaron por las calles Folcinellas, Constitución, por la zona de S. Modín. Repartieron propagando obrera, gritaron consignas de C.O.; llevaban banderas rojas.

1 Al mediodía de nuevo unos 200 jóvenes se manifestaron en la Plaza Navas, desde donde siguieron por Marqués del Duero, Parlamento, y Viladomat. Permanecieron unas dos horas por la zona. Se hicieron pintadas en la calle Manse y en el mercado de S. Antonio.

. Otros puntos de manifestación con pintadas y reparto de propaganda: c. Magallanes, P. Nuevo, Besós, Marcsma, Pedro IV Alfonso V el Magnánimo, Espronceda, Cristóbal de Moura, c. Prim etc.

. La policía informó haber encontrado o visto varias banderas rojas: en c. Prim, en el acueducto de Torre Baró, en el Parque de la Ciudadela (una de dos metros en la mano izquierda de la estatua de un ángel).

. Por la tarde unos 200 jóvenes (la radio de la policía dice que unos 60) se manifestaron en Vía Julia, al final del tranvía 50. Se apedrearon dos tranvías; se pintaron con consignas obreras algunos tranvías y el pavimento. Hubo alguna detención.

. Sobre las nueve menos cuarto unos 200 (ahora la policía acierta en la cifra) se manifiestan por Ronda S. Antonio hacia plaza Universidad; se reparte mucha propaganda, en especial por plaza Goya.

SOLIDARIDAD CON LOS DETENIDOS !!

Varios compañeros fueron detenidos en las acciones de los días 30 y 1. Un grupo de 7 fue detenido el 30 por la noche en la Plaza del Diamante. Ahí algunos consiguieron escapar, luego por la noche un policía persigue a tiros a un joven por el Carmelo; vacía el cargador de su pistola contra él sin conseguir alcanzarle; el joven logra escapar.

Los nombres conocidos de los detenidos son:

Alberto Jaca (19 años); Victor Rios (16 a.), Raimundo Plos (17 a.); Pedro Pastor (16 a.), José Luis Sierra (23 a.); José Oriol Badell (20 a.); Andrés Nebot (19a) Juan Güell (21a.), Benito Padilla (20 a.), Amparo Gili; Milá Sanvicente, Gloria Cabot, Lurdes Parós, Mercedes Royan, Margarita Arboix. María Teresa Massaguer, Esperanza Montonys, Teresa Casanovas, María Teresa Vallespir, Cuevas, Carlota Falguera, Montserrat Comas.

TARRASA

30 DE ABRIL

Hay fuertes contingentes de la Guardia Civil y la policia armada. Con ellos colabora la policia municipal. Despliegue muy espectacular.

En AEG se hacen asambleas dentro de la empresa los dias, 28, 29 y 30.

Las C.O. habian llamado al boicot a los transportes a partir de las 5 de la tarde. A las 2 en las bañadas obreras el boicot era ya efectivo en un 70 %.

.La Guardia Civil ocupa el sector sur de la Rambla y la via del ferrocarril para evitar que los manifestantes cojan "municiones" (piedras).

.A las 8 menos cuarto arranca el primer grupo de manifestantes.

.A las 8 y cuarto unos 150 salen de delante de la Escuela de Ingenieros.

. A las 8 y 1/2 al no poder arrancar la manifestación del lugar convocado por estar ocupado por la policia, se forma más lejos una cabeza de 350. Se dirigen hacia Can Palet, al llegar eran ya 500.

.A las nueve menos cuarto salen 400 de delante del cine Avenida. Se suma

más gente. Acude la policia haciendo sonar las sirenas. No logran detener a nadie.

.A la 9h.45m. se forma otra manifestación en el cruce del paso a nivel de Matadepere. En el mismo momento hay otra en la calle Girona y otra en el Pº Llovaneras, en el recinto de la Feria.

.A las 11 de la noche se forma una manifestación en el recinto de la Feria. Se queman las banderas franquistas, que hay en ésta. Acude la Guardia Civil, todos se marchan de la Feria. Luego la policia recorre Tarrasa repartiendo entradas gratis, pero no acude nadie.

La policia circula por las calles hasta las 2 de la madrugada. A esta hora por radio les dan orden de retirarse y de estar de nuevo " en sus puestos" a las 8 de la mañana siguiente.

.....
.....

1 DE MAYO

Desde primeras horas los trabajadores y otros democratas se dirigen en grupos hacia la Fuente de las Ganyos, lugar donde se viene celebrando estos últimos años el 1 de mayo. Pasan por delante de la Guardia Civil que está en la carretera para intimidar a la gente.

Pronto se reunen varios contoneros. Se cantan canciones alusivas al Vietnam, se recitan poesias de Miguel Hernández, Marcos Ana etc, se canta la canción de Julián Grimau.

Se colocan varias pancartas, en una dice: " 1 de MAYO.- A LA CALLE QUE YA ES HORA DE PASEARNOS A CUERPO", hay dos firmadas por las MUJERES DEMOCRATICAS, 1 de las C.O.J., varias banderas rojas.

Después de comer, nuevas canciones revolucionarias y poesias.

Se hace una asamblea en la que participan unos 2.000. Habla un dirigente de C.O. hay varias intervenciones.

A las 4 de la tarde la Guardia Civil corta la carretera y desvia el tráfico para evitar que continuen llegando grupos a la fuente.

Luego la policia y la Guardia Civil, que durante todo el dia habia estado a la expectativa, atacan la asamblea. Hay un primer momento de desconcierto, pero rápidamente los trabajadores se reagrupan y rechazan a pedradas a las "fuerzas del orden". Estas hacen numerosos disparos al aire. Intentan practicar alguna deton-

de otras localidades de Cataluña donde en otras ocasiones han habido acciones, como Vilanova y Geltrú.

=====

LAS FORMAS DE ORGANIZACION DEL MOVIMIENTO OBRERO

Hoy parece que hay quienes creen que uno de los problemas "fundamentales" que tiene ante sí el Movimiento Obrero son sus "formas" de organización. Nos parece que esto es poner "la carreta delante de los buoyes" o "empezar la casa por el tejado". En realidad estamos convencidos de que la estructura del Movimiento Obrero solo puede ser resultado del desarrollo real del movimiento obrero en acción, es decir expresión concreta de la unidad consciente conseguida a través de la lucha.

Y la UNIDAD BASICA DE LUCHA y por tanto de ORGANIZACION de los trabajadores es la EMPRESA. A partir de ahí deben surgir auténticamente COMISIONES OBRERAS en las empresas, en las que los trabajadores vean a sus auténticos dirigentes, apoyados en las COMISIONES OBRERAS DE BARRIO de las barriadas obreras. Sólo a partir de estos elementos es posible hablar de COORDINACION. Ello no quiere evidentemente decir que no puedan encontrarse formas auxiliares de organización, las cuales, pero, no podrán nunca sustituir a los órganos de dirección y coordinación del Movimiento Obrero surgidas a partir de las empresas y de los objetivos de lucha en estas elaboradas. CONSOLIDANDO LAS COMISIONES OBRERAS ESTAMOS CREANDO LAS BASES DEL FUTURO SINDICATO UNITARIO DE CLASE.

=====

30 de ABRIL y 1 de MAYO EN EL RESTO del PAIS

Por las noticias publicadas por la prensa franquista y algunas recogidas en las agencias de prensa, vemos que estos días han sido jornadas de lucha en toda España. Destacan Madrid (donde han habido 150 detenidos como mínimo), Gijón (con más de 50 detenidos). San Sebastián, Pamplona, Valladolid, Sevilla, Basauri, Sestao, El Ferrol (donde el 3 de mayo hubo otra manifestación para exigir la libertad de los detenidos en las acciones del 1 de mayo), etc.

=====

DESPUES DEL 1 DE MAYO.- LA LUCHA CONTINUA.- ¡ADELANTE HACIA NUEVAS ACCIONES !!

El 1 de mayo de este año ha sido una importante jornada en la lucha de la clase obrera, pero esta lucha no ha terminado. Las acciones son estímulo para continuar nuestro combate por todas las reivindicaciones, por los derechos, por las libertades de la clase obrera, por el avance hacia la total emancipación de nuestra clase. Y efectivamente la lucha continúa. En los pocos días que nos separan del 1 de mayo ya podemos hablar de varias acciones importantes. En Barcelona está la continuación de la lucha en la HARRY WALKER y en la SOLER y CIDESA. Por la prensa franquista nos enteramos de que los valientes mineros asturianos continúan su ininterrumpida acción. El 5 de mayo, 4.000 empleados de banca se manifestaron por el centro de Madrid. Siguen la lucha por el convenio, que aunque recoge algunas de sus exigencias no las satisface en forma aceptable, lo que ha desencadenado la unión de los empleados en la lucha. También salieron en manifestación los 1.400 trabajadores de la BAZAN del Ferrol exigiendo la libertad de unos compañeros detenidos (efectivamente con su acción los arrancaron de la cárcel). Los trabajadores de UNINSA (La Felguera) han realizado repetidas concentraciones a la puerta de la empresa y boicot en los comedores. De nuevo están en lucha los heroicos trabajadores de LAMINACION DE BANDAS ECHEVARRI; están en huelga los trabajadores de JUAN JOSE KRUG S.A. de Bilbao; se realizan concentraciones delante de la fábrica URALITA de Sevilla; realizan trabajo lento los 4.000 trabajadores de la CITROEN en Vigo; hay luchas en IBERIA de Madrid

ción, pero en vista de la situación se contenta con quedarse la documentación de algunos. Luego, al regreso y por la noche en la ciudad detienen a algunos trabajadores.

Por la noche hay una manifestación de unos 200 en Can Anglada, luego nueva manifestación de unos 300.

La policía circula por la noche por las calles de Terrasa pistola en mano.

Al conocerse que habían habido detenciones el mismo día por la noche en dos horas se recogen 22.000 ptas. en solidaridad.

.....

SABADELL

Paro de 1 hora y media el día 29 en la ODAG; el 30 en algunas empresas de Construcción no van a trabajar por la tarde. Las cifras oficiales, del Ayuntamiento señalan un boicot al transporte efectivo de un 60 %. El día 30 se manifiestan unos 200 en la CREU ALTA a los gritos de LIBERTAD; apedrearon varios autobuses y el edificio de la FIAT. El 1 de mayo se concentraron unos 200 en la Font Castelló. Por la tarde unos 400 se manifestaron en Campoamor.

.....

LERIDA

Manifestación en la calle Mayor. Algunos detenidos, guerra de "notas" en la prensa del Gobernador. Las mujeres se encierran en una Iglesia. Salen todos los detenidos en Libertad. Luego por orden del Capitán General vuelven a detener a 3.

.....

GERONA

Se produce manifestación por primera vez bajo el franquismo. Unas 100 personas recorren en silencio unos 600m. por el centro de la calzada en las Ramblas. No interviene la policía.

.....

BLANES

Boicot a los comedores el 30 y el 1 en la SAFA (4.000 trabajadores). En una torre de esta empresa se colocó una bandera roja. En la calle central se hizo el día 1 una concentración de unas 200 personas.

.....

SALLENT

Concentración de unas 400 personas en esta localidad minera. La policía practica dos detenciones (un joven y el cura del pueblo). La concentración se transforma en manifestación y recorre todo el pueblo hasta localizar al alcalde al que exigen ponga en libertad a los dos detenidos. Así se hace.

.....

MATARO

Varias banderas rojas (una en la comandancia de marina). El 1 de mayo unas 150 personas se manifestaron en una barriada obrera.

.....

en la FABRICA DE TABACOS de la Coruña; planto en la empresa sevillana de la construcción ENTRECANALES Y TAVORA. Y esta lista se puede ir alargando día a día. La comisión de la OIT que ha visitado España, a pesar de la moderación y "diplomacia" de su tono, reconoce que sin libertad de asociación, reunión y expresión, no puede haber auténtico sindicato obrero. Insiste también en la necesidad de una total democracia en la elección de los cargos sindicales, y termina pidiendo una AMNISTIA total para todos los trabajadores procesados por defender los derechos, laborales, sindicales y políticos de la clase obrera. En términos aún más moderados, pero bastante conscientes, se han pronunciado algunos obispos españoles en sus pastorales del 1 de mayo. Todo ello es en realidad resultado de nuestras acciones, es un reconocimiento de nuestra fuerza; y aunque se producen con mucho retraso, debemos utilizar inteligentemente estas declaraciones.

Y en la continuación de nuestra lucha, de la lucha de la clase obrera, los objetivos que ya señalábamos en el llamamiento del 1 de mayo continúan siendo válidos con toda su fuerza:

- POR UN SALARIO MINIMO DE 350 PTAS. CON ESCALA MOVIL. POR TODAS NUESTRAS REIVINDICACIONES EN CADA LUGAR DE TRABAJO.
- POR UN SINDICATO DE CLASE, DEMOCRATICO, UNITARIO, INDEPENDIENTE. CONTRA LA FARSA DE LA LEY SINDICAL DE SOLIS.
- POR LA AMNISTIA GENERAL CONTRA LA REPRESION; POR LA SOLIDARIDAD COMBATIVA, MORAL Y ECONOMICA DE LA CLASE OBRERA.

=====

COMPAÑERO: LEE Y DIFUNDE LA PRENSA OBRERA-DISCUTELA CON TUS COMPAÑEROS DE TRABAJO

FORJEMOS EN LA ACCION NUESTRAS COMISIONES OBRERAS, NUESTRO SINDICATO DE CLASE

COORDINACION, UNIDAD, SOLIDARIDAD, ESTAS SON EN LA LUCHA LAS ARMAS DEL MOVIMIENTO OBRERO

GRAN CAMPAÑA DE BOICOT CONTRA LOS HELADOS CAMY-TODO ESTE VERANO LUCHA SIN CUAR.

SOLIDARIZANTE CON LOS OBREROS DE CAMY ES DEFENDER TU PUESTO DE TRABAJO-BOICOT A HELADOS CAMY-BOICOT

TEL CONTRA CAMY-SI COMPRAS UN HELADO QUE NO SEA CAMY-MAMI NO ME INVOQUES CON CAMY-CAMY ESTA HECHO

Helados CAMY, de la poderosa firma NESTLE, ha despedido a 32 trabajadores que pidieron un aumento de sueldo, y que ante la negativa de la empresa, efectuaron trabajo lento.

Las chicas de fabricación -unas 70- se solidarizaron con sus compañeros despedidos, haciendo ellas también trabajo lento.

La empresa, mediante amenazas, coacciones y promesas de futuros aumentos, ha conseguido restablecer, de momento, la "normalidad" alquilando trabajadores en la plaza de Urquinaona. Pero la tensión continúa en la factoría de Viladecans.

COMISIONES OBRERAS llama a todos los trabajadores a solidarizarse con los obreros de CAMY. La mejor solidaridad es el BOICOT A LOS HELADOS CAMY.

Que los capitalistas sepan que, de ahora en adelante, ya no pueden disponer a su antojo de los obreros de sus empresas, porque cientos de miles de sus compañeros se alzarán solidariamente, en su defensa. Si la empresa Camy pierde millones este verano, se lo pensará mucho antes de despedir a otro obrero. Y los demás empresarios, lo mismo.

SOLIDARIZANTE CON CAMY ES DEFENDER TU PUESTO DE TRABAJO

Haz correr la consigna de solidaridad con los trabajadores de Camy:

Si compras un helado pide:

¡QUE NO SEA CAMY!

Que se enteren los negreros de Camy que la clase obrera existe, y que nuestra fuerza es la solidaridad.

BOICOTBOICOTBOICOTBOICOTBOICOTBOICOTBOICOTBOICOTBOICOT

CON PRODUCTOS DE DESHECHO-PASA CALOR ANTES QUE REFRIGERARTE CON NUESTRO SUDOR